



## 57<sup>ième</sup> session du Conseil des Droits de l'Homme

### Point 3 – Dialogue interactif avec le Rapporteur spécial sur l'eau et l'assainissement, M. Pedro Arrojo Agudo, au sujet du lien entre l'eau et l'économie

#### Intervention du Luxembourg

16 septembre 2024

Monsieur le Président,

Le Luxembourg s'associe à la déclaration de l'Union européenne.

Nous vous remercions pour votre rapport et nous saluons vos conclusions, tout particulièrement dans le contexte de la stratégie générale relative à l'eau et l'assainissement dont l'ONU entend se doter.

Il est essentiel que les droits humains soient placés au cœur de cette stratégie générale. Dans votre rapport, vous éclairez les liens et les défis qui se posent pour la gestion équitable et durable de cette ressource dont dépend la vie de tous et les écosystèmes de notre planète : à côté des pressions démographiques, climatiques et environnementales nous héritons d'une approche qui s'est progressivement éloignée des modèles de gestion communautaires. Si nous souhaitons atteindre l'ODD 6, il est essentiel de se doter d'un cadre réglementaire efficace et praticable qui intègre la réalisation des droits humains comme référence principale pour arbitrer entre les différents intérêts envers la ressource commune qu'est l'eau. Il importe d'assurer que les populations vulnérables et marginalisées, tout comme la sauvegarde de la biodiversité, ne soient pas laissées pour compte dans une logique purement économique voire politique ou nationaliste.

Monsieur Agudo,

Le Haut-Commissaire promeut une économie fondée sur les droits humains – pourriez-vous élaborer sur la manière dont la gestion d'un bien commun telle que la ressource qu'est l'eau s'articulerait avec ce concept ?

Je vous remercie.

(224 mots – temps de parole 1m30s)